

## JOURNÉE DE LA LAÏCITE dans une école

**PROJET : Vivre une journée sur la thématique de la LAÏCITE avec des ateliers en classe (préparés par les élèves en amont) et ouvrir les portes de l'école de 17h à 18h aux parents.**

**Ceux-ci seront accueillis par les élèves, vivront des activités et assisteront aux présentations dynamiques et interactives des panneaux d'une exposition par les élèves.**

**Date : Mardi 09 décembre 2025**

A l'occasion des 120 ans de la loi de séparation des Eglises et de l'Etat, les élèves de CE2, CM1 et CM2 de l'école primaire Claude Durand à Hyères ont découvert ce qu'est la laïcité à partir d'activités proposées par le site du Rectorat d'Aix-Marseille, de petites vidéos et de la charte de la laïcité à l'école.

Pour pouvoir utiliser pleinement la liberté que nous donne la laïcité, nous devons développer notre esprit critique.

C'est ce qu'ils ont découvert et développé grâce aux panneaux de l'exposition «Développer l'esprit critique, parlons-en !», empruntée à la circonscription de Toulon 3.

Présentée par la conseillère pédagogique, l'exposition regroupe une série de panneaux composés chacun d'une bande dessinée, d'un petit texte, de bulles explicatives et de définitions et d'un quizz. Ils sont très colorés et une thématique différente est abordée à travers la vie d'enfants.

L'enseignante (directrice de l'école) a dû s'emparer du contenu très riche afin de choisir des thématiques et pouvoir le travailler avec ses élèves.

Avec l'aide de l'animatrice pédagogique de l'OCCE 83, Nathalie Canal, les élèves ont mis en scène cette exposition pour en faire une rencontre pleine d'interactions, d'oeuvres d'art et de moments de partage avec les familles le mardi 9 décembre au soir.

